REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Buenos días, compañero regidor y público en general, les doy la más cordial bienvenida a esta sesión de la Comisión edilicia de Protección Civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia, para lo cual me permito nombrar la correspondiente lista de asistencia. De la Comisión edilicia Permanente de Protección Civil, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia, regidor, médico José Francisco Sánchez Peña (AUSENTE), me entregó un oficio, regidor, licenciado Cristian Omar Bravo Carbajal (PRESENTE), y regidora María Laurel Carrillo Ventura (PRESENTE). Por lo anterior con la presencia de dos regidores de tres integrantes de la Comisión edilicia Permanente de Protección Civil, Bomberos, Gestión de Riesgos y Resiliencia, se declara la existencia de quorum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 12 horas con 23 minutos, del día miércoles 10 de septiembre del año 2025, de conformidad con lo establecido dentro del artículo 115 del reglamento del gobierno municipal de Puerto Vallarta, Jalisco. Por lo cual todos los acuerdos que se tomen dentro de la presente sesión serán válidos acorde a lo estipulado en la ley del gobierno y la administración pública municipal del estado de Jalisco, así como del reglamento municipal del gobierno de Vallarta. Enseguida, para regir esta sesión propongo a usted compañero regidor el siguiente orden del día, del cual ya tiene conocimiento en virtud de haberse le remitido con anterioridad, por lo que de no haber alguna observación a la propuesta sería en los siguientes términos. Punto número 1, lista de asistencia. Punto número 2, declaración del quorum legal. Punto número 3, aprobación del orden del día. Punto número 4, presentación septiembre mes de la prevención Puerto Vallarta preparado para el simulacro. Punto número 5, asuntos generales y punto número 6, cierre de la sesión. Para antes compañero, me gustaría proponer una pequeña modificación al orden del día, al que he dado lectura quedando de la siguiente manera. Punto número 1, lista de asistencia. Punto número 2, declaración del quorum legal. Punto número 3, aprobación del orden del día. Punto número 4, presentación septiembre mes de la prevención Puerto Vallarta preparado ante sismos. No es simulacro, es ante sismos. Punto número 5, asuntos generales y punto número 6, cierre de la sesión. Por lo anterior, le pregunto si tiene algún comentario, observación, lo haga saber de esta manera acostumbrada. ¿Tiene algún comentario, observación al respecto? De no haber comentario, observación alguna, solicito en votación económica levantar la mano si se encuentra de acuerdo en aprobar el orden del día. ¿A favor? Dos (2) en contra cero (0) y abstención cero (0). Aprobado por mayoría simple de votos. Punto número 4, presentación septiembre mes de la prevención Puerto Vallarta preparado para sismos. ¿Por qué septiembre? Septiembre es un mes que nos marca, es el mes de la patria, pero también el mes en que la naturaleza nos ha recordado su poder. Recordamos con respeto y empatía los sismos de 1985 y 2017 que, aunque no ocurrieron en nuestro municipio, nos han enseñado la importancia de la prevención y la solidaridad nacional. Puerto Vallarta como ciudad costera no está exenta de los riesgos sísmicos, nuestra ubicación nos hace vulnerables a temblores o tsunamis, por eso esta comisión edilicia en coordinación con la dirección de protección civil tiene el objeto principal informar y preparar a cada familia vallartense. Nuestra responsabilidad como miembros de esta comisión es trabajar de la mano con el gobierno municipal y la dirección de protección civil para que Puerto Vallarta esté mejor preparado. Para ello hemos estado desarrollando y promoviendo acciones concretas para fortalecer nuestra resiliencia, apoyando en la renovación del Atlas de Riesgo para identificar las zonas de mayor vulnerabilidad en nuestro municipio y con ello poder enfocar de manera asertiva los recursos donde más se necesiten. Vigilamos y coadyuvamos en la actualización de los planes de emergencia que son la hoja de ruta para saber cómo reaccionar de manera coordinada ante cualquier contingencia. Buscaremos

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE PROTECCIÓN CIVIL, BOMBEROS, GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y RESILIENCIA. SEPTIEMBRE 10 DEL 2025

promover y gestionar los simulacros en escuelas, empresas y colonias porque la práctica nos permite actuar con calma y eficiencia en los momentos de crisis y finalmente impulsaremos campañas informativas como esta para asegurarnos de que el conocimiento no se quede en los escritorios, sino que llegue a cada hogar y a cada persona en nuestra ciudad. ¿Qué hacer antes de un sismo? Como punto número uno, elabora tu plan familiar, define puntos de reunión seguros, asignen responsabilidades y asegúrense de todos en la familia conozcan la manera correcta de actuar. Como punto número dos, prepara una mochila de emergencia, debe contener lo básico para 72 horas, agua, alimentos no perecederos, un botiquín de primeros auxilios, copias de documentos importantes, un radio y una linterna con pilas, ahora más que radio como un teléfono celular ¿verdad? también. Como punto número tres, identifica los riesgos en tu hogar, asegura muebles, estanterías y cuadros que puedan caer, coloca objetos pesados en los estantes inferiores. Como punto número uno, conservar la calma, como punto número dos, elimine fuentes de incendio, como punto número tres, retírese de ventanas y objetos que puedan caer, como punto número cuatro, no use elevadores, como punto número cinco, ubíquese en zonas seguras y como punto número seis, localice la ruta de evacuación. ¿Qué hacer durante un sismo? a lo mejor parece muy simple lo que estamos externando, pero creo que es muy muy importante. ¿Qué hacer durante un sismo? mantén la calma, evitar correr, gritar o empujar, tu serenidad puede ayudar a los demás. Protégete, aléjate de ventanas, espejos y objetos que puedan caer, busca un lugar seguro y resistente. No uses elevadores, en caso de sismo las escaleras son la única vía segura para evacuar. Si estamos en la calle, aléjate de edificios, postes y árboles, busca un espacio abierto donde no haya riesgos. ¿Qué hacer después de un sismo? porque se queda uno como asustado ¿no?, revisa a tu familia, asegúrate de que todos estén bien, si hay heridos atiende a la persona o pide ayuda profesional. Cierra el gas y la electricidad, si resulta seguro, desconecta la electricidad y cierra las llaves del gas para evitar fugas y posibles incendios. Utiliza el teléfono con precaución, usa tu celular únicamente para emergencias, no satures las líneas ya que son vitales para los servicios de emergencia. Sigue las indicaciones del Cuerpo de Bomberos y Protección Civil, consulta información de los medios oficiales para obtener datos verídicos, no difunda rumores, eso es de suma importancia porque generalmente en las redes se difunden muchos rumores. La prevención es tarea de todos, septiembre nos ha enseñado que aunque los fenómenos naturales nos pongan a prueba, nuestra capacidad de renacer como comunidad es más fuerte. Los invito a que esta información no solamente se quede aquí, háblenlo con sus familiares, preparen sus planes y participen en los simulacros, cada acción individual suma a la preparación colectiva, tu preparación salva vidas. Gracias por su atención. Este pues ese es el informe, regidor, no sé si tengas alguna participación.

REGIDOR CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL: Buenas tardes, regidora, agradecer esta valiosa información, creo que hoy en día la falta de cultura, de conocer la prevención y principalmente en este tipo de fenómenos naturales, es básica tenerla ya el día de hoy, el evitar la muerte, porque en un fenómeno de estos puede suceder muchas cosas que a final de cuentas cuando hay una reacción o un fenómeno de este tipo dice uno, voy a reaccionar de tal manera, pues ojo, no reaccionamos de esa manera, pero lo que sí creo que como lo comentaba ahorita en estos pasos la regidora, creo que el mantener la calma y saber qué es lo que tenemos que hacer realmente, puede ser básico en la cuestión de salvar una vida, ya sea la de nosotros mismos o la de que esté por así más cerca de nosotros, pero pues Vallarta últimamente pues hemos tenido temblores más fuertes, fenómenos inesperados, que hoy en día nos ayuda también la tecnología, porque el último temblor que tuvimos, pues yo tengo una aplicación que te avisa y sí, te avisa un

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE PROTECCIÓN CIVIL, BOMBEROS, GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y RESILIENCIA. SEPTIEMBRE 10 DEL 2025

poquito antes, pero a final de cuentas creo que uno no cree, dices no, pues aquí no pasa nada, Vallarta nunca le ha pasado nada, pero a final de cuentas ha sido muy puntual la tecnología en este aspecto de mucha ayuda, pero hay que seguir los pasos, yo esa vez me quedé acostado, aun escuchando la alarma digo, hay que pararnos, hay que ponernos seguros y dice uno, no, no va a temblar fuerte, pues sí, sí tiembla fuerte y se siente cada vez más, entonces estos pasos sí, hay que tenerlos como cultura, porque pues hoy en día, como lo repetí hace rato, pues estamos en riesgo Puerto Vallarta y en la cuestión también de los tsunamis, que vemos que también tenemos las bocinas y el trabajo que también hay que reconocer de protección civil, que la verdad que es un trabajo inmenso que realizan, que también mucha gente no le reconoce, que en el cual quiero reconocer el día de hoy y más porque acaba de pasar el día bombero, en agosto 22, el reconocimiento de nuestros héroes de aquí de Puerto Vallarta y que falta mucho trabajo por hacer, soy testigo tanto de Misael, nuestro director y de ti, regidora, los apoyos que han pedido a las ciudades hermanas, que en el cual Puerto Vallarta se ha visto beneficiado, nada más es eso y agradezco el día de hoy, muchas gracias. REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Muchas gracias, regidor, sí, nuestros héroes sin capas son los bomberos, porque para todo requerimos bomberos, si hay un incendio, una inundación, un choque, o sea, para todo requerimos a los bomberos y no tienen el reconocimiento que merecen y como bien lo dices, yo utilizo siempre esta frase para la salud, pero ya ahora veo que no solamente es para la salud, prevenir es mejor que corregir. Bueno, a través de esta pequeña presentación hemos recorrido juntos los puntos clave para estar listos ante un sismo, pero la verdadera preparación no está sólo en estas diapositivas, sino lo que hagamos con esta información, eso es muy importante, es que podamos difundir la información. La vulnerabilidad no es una condena, es una oportunidad para fortalecernos como comunidad, es por eso que los invito a participar activamente en el segundo simulacro nacional que se llevará a cabo el próximo jueves 19 de septiembre. Este ejercicio no es un juego, es una práctica de vida que nos enseña a actuar de manera coordinada y segura. El reto está en resiliencia, que este mes de septiembre nos recuerde que ante cualquier desafío nuestra mejor respuesta es la preparación. Muchas gracias. Bueno, pasando al punto número 5 de asuntos generales, te pregunto compañero regidor si tienes algún asunto general que tratar. Bueno, no habiendo más asuntos que tratar, declaro formalmente clausurada la presente sesión de la Comisión de Edilicia de Protección Civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgo y Resiliencia siendo las 12.36 con 36 minutos del día miércoles 10 de septiembre del año 2025. Muchas gracias a todos los presentes, gracias Regidor.

Q.F.B. María Laurel Carrillo Ventura Regidora Presidenta de la Comisión Edilicia de Protección Civil, Bomberos, Gestión de Riesgos Integrales y Resiliencia.

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE PROTECCIÓN CIVIL, BOMBEROS, GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y RESILIENCIA. SEPTIEMBRE 10 DEL 2025

(AUSENTE)

Médico José Francisco Sánchez Peña Sindico Colegiado en la Comisión edilicia de Protección civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia. Lic. Christian Omar Bravo Carbajal Regidor Colegiado de la Comisión edilicia de Protección Civil Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia.